



## Steirischer Export im Aufwind

Der steirische Außenhandel erreichte im ersten Halbjahr 2019 einen weiteren Rekord. Die heimischen Exporte legten gegenüber dem Vorjahr um 7,6 Prozent oder rund eine Milliarde auf 13,4 Milliarden Euro zu. Auch in Zukunft werden Gernot Pagger (GF IV Steiermark), Jürgen Roth (AR-Vorsitzender ICS), Barbara Eibinger-Miedl (Wirtschaftslandesrätin) und Josef Herk (Präsident WKO Steiermark, v. l.) neue Märkte mit Wachstumsmöglichkeiten für heimische Betriebe bearbeiten.

## Meisterin des Jahres

Der Meisterbrief steht hoch im Kurs! Im Grazer Stefaniensaal bekamen 235 frisch gebackene Meister ihren Meisterbrief überreicht. Meisterin des Jahres ist Bäckermeisterin Yvonne Graßhoff (3. v. r.). Spartenobmann Hermann Talowski, LH Hermann Schützenhöfer, Bundesspartenobfrau Renate Scheichelbauer-Schuster, Bgm. Siegfried Nagl, WKÖ Präsident Harald Mahrer und WKO Steiermark Präsident Josef Herk (v. l.) gratulierten herzlich und unterstrichen den Wert des Wissens für die steirische Wirtschaft.



## Erfreuliche Kundenerfolge

Die Analysen für 2019 zeigen im Kundengeschäft der Raiffeisen-Bankengruppe Steiermark – das sind die aktuell 53 regionalen Raiffeisenbanken sowie die Raiffeisen-Landesbank (RLB) Steiermark – ein positives Bild. „Es ist Raiffeisen gelungen, die anspruchsvollen Rahmenbedingungen wie Nullzinsumfeld, Regulierung und Digitalisierung zu meistern. Dies ist eine wichtige Basis für die Zukunft, denn der Druck auf Regionalbanken wird 2020 weiter zunehmen“, so RLB-Generaldirektor Martin Schaller.